
生活中有许多“好心办坏事”的例

子，比如本报 5 月 21 日 7 版报道的“捡

鸟”一事，是不是很多人都曾亲身经历

过？看了市野生动植物保护管理站工

作人员的相关提醒，想必大家今后对

如何科学爱护动物和保护生态环境有

了更多认知。

是的，听护鸟科普，回忆起儿时常

见的某个片段：一只小麻雀突然掉到

了天井里，在地上惊恐地扑腾着，几个

小伙伴马上把它捡回家，放在一个盒

子里给它放些棉花“取暖”，怕它饿着

了就放些饭粒给它“喂食”，“呵护”有

加，殊不知此时从近处屋檐上、树枝上

传来的阵阵鸟叫声，正是鸟妈妈在急

切地呼唤着迷失的小鸟回家。由于人

类的无知，以为可以把它“养”着，却反

而活生生剥夺了它出巢学习锻炼飞行

与生存技能的权利，让幼小的生命在

孤寂中备受与父母生离死别的苦痛煎

熬⋯⋯

其实，就像幼儿学走路时大人就

在身边照看和保护着一样，羽毛未丰

的小鸟在学飞时，教导它的父母就在

附近，只不过它们要躲开人类才隐藏

了起来，即便是小鸟“迷路”或与父母

走散，如果没有外界干扰，一般两三个

小时里，小鸟的父母自然会把它们的

孩子安全带回家。所以说，“不干扰好

过盲目救护”“莫让善意的关爱变成无

意的伤害”。

然而遗憾的是，类似“无意的伤

害”不仅仅在“捡鸟”上，现实中还有很

多，比如“放生”。据报道，两年前，有

人在怀柔汤河口镇山林里放生了数百

只狐狸和貉导致大量家禽被咬死；还

有人在泰山大量放生松鼠，导致松鼠

繁殖成灾并致当地核桃减产一半以

上。最常见的是放生人士向河塘水域

投入大量螺蛳等水生动物，有的甚至

是几十麻袋、数千斤地密集投放，造成

大量死亡，河水发臭。这种从多地滥

捕或人工养殖经营户采购来的水产

品，集中在一地放生，根本不适应异地

水性或野生环境，“放生”必然变为“放

死”，其结果是严重破坏一地水域生态

平衡和生态环境。

虽然《野生动物保护法》第六条规

定，“任何组织和个人都有保护野生动

物及其栖息地的义务。禁止违法猎捕

野生动物、破坏野生动物栖息地”；第

三十八条规定，“任何组织和个人将野

生动物放生至野外环境，应当选择适

合放生地野外生存的当地物种，不得

干扰当地居民的正常生活、生产，避免

对生态系统造成危害”，可是有法不依

的人和事还是大量存在，有的已经见

怪不怪，如在城市河道、绿化及景区过

度开发“亮灯工程”，势必影响鸟类等

动物的自然栖息和休养生息环境。因

此，还得通过不断宣传教育去正确引

导人们科学爱护鸟类等野生动物，提

高保护生态环境的意识和自觉性。像

本报结合“捡鸟高峰期”由市野生动植

物保护管理站来做相关的科学和法律

普及知识，相信可以减少和避免发生

盲目救护的行为。

人与自然、人与动物需要“和谐共

生”，尤其是这几年来，党和国家已经

从政治和战略的高度关注起生态环境

保护。像 5 月 18 日-19 日在京召开的

全国生态环境保护大会，一改以往的

“环境保护大会”为“生态环境保护大

会”，央级媒体为此评论说，属中国历

次环保大会少见的高规格，政治局六

位常委出席，党的总书记发表重要讲

话，强调将“山水林田湖草”作为生命

共同体，将“生态环境作为最普惠的民

生福祉”；而且评论指每一个饱受环境

污染伤害的人，今天可能是受害者过

去可能就是破坏者。可见生态环境保

护越来越被高度重视。

切莫再“好心做了坏事”
□本报特约评论员

王国荣 莫让善意的关爱变成无意的伤害，人与
自然、人与动物需要“和谐共生”，尤其是这
几年来，党和国家已经从政治和战略的高度
关注起生态环境保护。

既要马儿跑，又让马儿不吃草是急

功近利的行为。在经济转型的今天，各

地政府大力引进人才，海南“百万人才进

海南”、天津“海河英才”等行动，掀起了

又一次“抢人大战”。对五金产业占主导

的我市来说，技师、高级技师等实用型高

技能人才是“千里马”，是永康版的“大国

工匠”，是打造中国及至世界先进五金制

造业基地的重要力量。近日，我市出台

《关于支持人才创新 服务永康新腾飞的

若干意见》，大幅度提高高技能人才待

遇，这是明智之举，有利于广泛引进高技

能人才，充分调动他们的积极性，引领普

通工人向技能人才发展。

我市有的企业忽视技能人才建设，

没有明确的引得进、留得住、用得出的

行动措施，导致技能人才来了又走，走

了再招，“走马灯”一般。有的企业目光

短浅，以为高薪挖一两个技师，聘用一

两年，技术学会了，就“炒鱿鱼”节省开

支，素不知现在的人才不会那么“天

真”，你对他不付出真心，他回报只能是

“挤牙膏”，甚至给永康用人环境抹黑。

发展是第一要务，创新是第一动

力，人才是第一资源。做好待遇留人、

感情留人、机制留人，需要多角度、全方

位、深层次解决问题，让我市多涌现“千

里马”，多些人才脱颖而出的浓厚氛围。

首先要牢固树立人才是宝的意识，

核心是要给“千里马”加些“粮草”。高

级技师、技师每月分别可得 500 元、300

元的政府津贴，同比提高5倍、6倍。紧

缺工种符合条件可享受3-15万元安家

补助，高级技师可享受15万元购房补助

等等。这是政府发出的重视技能型人

才的一个积极信号，企业在技能型人才

工资福利方面都有各自考量，年薪制也

好、绩效奖也罢，其实衡量的标准并不

难，看看技能型人才是不是安心在公

司，是不是尽心尽力为企业着想，是不

是作用得到了充分发挥。随着五险一

金等社会保障的日趋完善，“千里马”没

有了后顾之忧。有的企业在股份制改

造时，考虑技能人才的重要性，适当分

配一些股份给他们，这就是“人才是宝”

的具体表现。

坚持实施人才是宝的战略，关键是

要给“千里马”创造一个好环境。道明

光学公司一线人才黄美媚成为全国人

大代表后，在两会上表现优秀，给永康

增添了不少分，黄美媚的成功离不开永

康良好的创业环境，政府是这个大环境

的营造者，我市B类学生政策就是为高

级人才子女上学而设立，总部中心人才

公寓也给引进人才巨大优惠，政府为了

营造良好的人才环境不遗余力。

在我市五金产业转型升级的关键

阶段，必须坚持走创新驱动道路，而创

新必须依靠人才。人才是宝，给“千里

马”多些“粮草”。本土人才、引进人才

并用并重，让他们在助力永康新腾飞中

实现自己的人生梦想。

在我市五金产业转型升级的关键阶段，
必须坚持走创新驱动道路，而创新必须依靠
人才。要树立人才是宝的意识，要给“千里
马”多加些“粮草”，给他们创造一个良好的
创业和生活环境。

人才是宝，给“千里马”多些“粮草”
□本报特约评论员

赵开浪

近日，我市 259 家企业获税收减免

3752 万元“大礼包”。这是一个“大礼

包”，也是一个“大喜包”，企业拿得高

兴，政府发得高兴。特别从政府角度

看，这样的“大礼包”发得越大越好，因

为从中折射的是永康经济发展的高质

量态势。

获税收减免的企业是“英雄”，是

“亩产论英雄”的“英雄”。这是评判企

业优劣的一把“尺子”，经过各方尺量，

获税收减免的企业当属“经济质量信

得过企业”，是走在质量效益建设前列

的标兵。

永康的“亩产论英雄”，实际上是

将农业领域“亩产”概念引入工业领

域，进行工业企业效益评价，以最小的

资源环境代价，获得最大的效益产

出。这些获减免税收“大礼包”的企业

做到了，是值得企业骄傲的。作为一

种奖励，减免税收，不仅是政府的肯

定，更是政府的一种导向。引导、鼓励

企业向科技含量高、产出多、占地少、

能耗低的方向发展。

获税收减免＂大礼包＂的企业，

是标兵，更应该成为标杆。标兵和标

杆，虽一字之差，意义大有不同。后者

是参照，是对标，是看齐，一句话，应起

到示范作用，这也是优秀企业所应承

担的责任：引导更多企业追求经济发

展的高质量。所以，对获得“大礼包”

奖励的企业来说，要有更高站位，把奖

励视为鞭策，视为驱动，转型升级路

上，没有最好只有更好。切莫沾沾自

喜骄傲自大或固步自封不思进取，要

知道，在你停顿的时候，别人往往没有

放弃奔跑。你停下来了，今年你胸前

的红花，明年也许是他人身上红。对

任何一家企业来说，提高质量效益，推

进创新发展是永无止境的。优秀企业

亦如逆水行舟，也存在一个不进则退

的问题。

从技术层面来说，我们也要引导

企业用好减免税收这个“大礼包”。税

收减免，企业如何享受？这就有一个

选择，譬如，对于盈利比较大的企业，

一次性减免，不仅享受到减税带来的

好处，而且企业的现金流也相应增

加。但对于盈利不大的企业，效果可

能就没那么明显了，这样我们就应该

引导企业从自身的实际情况和利益出

发，决定如何享受、何时享受，从战略

高度进行谋划。因时制宜，谋定而

动。引导企业在趋势分析的基础上，

享受尽可能多的减免税收红利，助力

企业发展，把好钢用在刀刃上。

党的十九大报告提出，“我国经济

已由高速增长阶段转向高质量发展阶

段，正处在转变发展方式、优化经济结

构、转换增长动力的攻关期，建设现代

化经济体系是跨越关口的迫切要求和

我国发展的战略目标”。我们必须清

醒认识到，推动高质量发展，是当前和

今后一个时期经济发展的根本方向。

“亩产论英雄”，给高质量发展企

业减免税收是对所有企业的正向激

励，但仅有正向激励是不够的，还得有

反向激励，即对污染高耗能企业坚决

关停淘汰，断不留情。

获税收减免企业应成为提质增效标杆
□本报特约评论员

薛建国 获税收减免“大礼包”的企业，是标兵，
更应该成为标杆，应起到示范作用，引导更
多企业追求经济发展的高质量。还要有更
高站位，把奖励视为鞭策，视为驱动，转型升
级路上，没有最好只有更好。
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